

Hay más de 777.900 accionistas

BOLSAS. SE ESTIMA QUE EL VALOR DEL PORTAFOLIO ABANDONADO SE ACERCA A \$1 BILLÓN Y LOS EMISORES DE LAS ESPECIES NO SABEN DÓNDE CONTACTAR A SUS PROPIETARIOS, QUE INCLUSO PUEDEN HABER MUERTO



Jaime Humberto López
Presidente de Asobolsa

"Más que un problema, para las empresas que ya no tienen sus acciones en Bolsa, el tema de los accionistas perdidos es un estorbo porque no son dueños de 100%".

BOGOTÁ

Antes de que se creara el Depósito Centralizado de Valores de Colombia (Deceval) y se desmaterializaran los títulos inscritos en el Registro Nacional de Valores, las acciones se emitían y se gestionaban en físico, por lo que los riesgos de pérdida, falsificación o manipulación eran altos. Además, el manejo de los títulos en físico hacía menos ágiles las transacciones en el mercado secundario y el pago de los dividendos.

A pesar de que desde la década de los 90 en el país se hizo la transición del papel al sistema computarizado de alta seguridad, actualmente hay más de 777.900 dueños de acciones que no aparecen y tienen un portafolio de más de \$810.700 millones. De hecho, más de 59.172 de estas personas son propietarias de especies de empresas que ya ni siquiera están listadas en la Bolsa de Valores de Colombia (BVC).

Andrés Moreno, analista bursátil que le ha hecho seguimiento al tema, indicó que los accionistas perdidos no lo están porque Deceval haya hecho un mal trabajo en la transición de los títulos y haya perdido información, sino que estos inversionistas están extraviados porque llevan varios años sin reclamar sus derechos, como dividendos, o sin participar en ninguna asamblea de accionistas.

Para el analista, la nula participación de estos accionistas en el mercado de renta variable estaría relacionada con el desconocimiento de la propiedad de los títulos.



Andrés Moreno
Analista bursátil

"La antigüedad de algunos emisores ha hecho que durante varios años los títulos se extravíen, se deterioren o exista desconocimiento de su propiedad".

"Muchas personas poseedoras de acciones de hace décadas han desaparecido, han muerto sin testamento, sin procesos de sucesión y sin herederos legítimos, o los familiares cercanos no saben de la existencia de acciones en su patrimonio familiar", indicó Moreno, quien agregó que también puede haber casos de compañías que recibieron acciones como pago de acreencias y estas jamás fueron tenidas en cuenta por su departamento financiero.

Sin embargo, también puede haber situaciones en las que los familiares de los accionistas no reclaman los títulos ni hacen efectivo el dinero de estos, porque el bajo precio de las acciones no compensa los costos relacionados con los trámites de reclamación, sucesión y venta.

¿Y las empresas que emiten las acciones o las sociedades comisionistas de bolsa que vendieron las especies no tienen un registro de quién com-

LOS ACCIONISTAS EXTRAVIADOS DEL MERCADO LOCAL

ESPECIES CANCELADAS CON MÁS ACCIONISTAS Y TÍTULOS PERDIDOS

Bavaria	● 7.698	\$88.398,04
Valorem	● 39.000	\$60.010,50
Isagen	● 5.000	\$24.320,84
Coltabaco	● 2.157	\$11.311,06
Odinsa	● 250	\$5.171,05
Biomax	● 67	\$3.589,69
Tablemac	● 2.000	\$1.557,73
Banco Santander	● 3.000	\$1.292,42
Total	● 59.172	\$195.651,33

ESPECIES SIN LIQUEZ CON MÁS ACCIONISTAS Y TÍTULOS PERDIDOS

Bbvva	● 63.300	● 283.372.275	\$87.845,41
Banco de Occidente	● 448	● 900.000	\$28.800,00
Banco Popular	● 7.834	● 16.507.418	\$7.560,40
Fondo Ganadero del Tolima	● 8.286	● 105.598.866	\$5.870,24
AV Villas	● 10.988	● 752.619	\$4.590,98
Cartón	● 2.161	● 365.000	\$3.595,25
Valores Simesa	● 1.882	● 365.561	\$3.245,08
Cooameva EPS	● 3.440	● 160.328.430.185	\$3.206,57
Fabricato	● 43.752	● 208.762.551	\$1.252,58
Terpel	● 675	● 164.669	\$1.152,68
Paz del Río	● 407.492	● 71.301.334	\$941,18
Coltejer	● 24.296	● 356.830	\$695,82
Total	● 574.554	● 161.016.877.308	\$ 148.756,18

pró y cuánto? Jaime Humberto López, presidente de Asobolsa, señaló que efectivamente cada empresa debe tener un archivo de quiénes son los tenedores de los títulos. El problema está cuando el accionista cambió de dirección o de datos de contacto.

"Las empresas tienen los nombres, pero solo con esa información es muy complejo y costoso buscar a los accionistas o a sus herederos, pues es probable que muchos ya habrán muerto", mencionó.

LOS PERDIDOS EN LAS DESLISTADAS

Desde 2000, 102 empresas han dejado de cotizar sus acciones en la BVC. Durante estos procesos de desliste, siempre ha habido accionistas que no

aparecen para vender su participación. En algunos casos, el número de accionistas o su portafolio no es representativo, pero en otras sí tiene una incidencia importante.

De las empresas que han cancelado sus acciones en el mercado accionario local en los últimos años, en la que menos accionistas aparecieron fue en la de Valorem, en la que unos 39.000 socios no participaron en la OPA de cancelación.

"Al primer trimestre de marzo de 2018, Valorem tenía 41.348 socios accionistas y a pesar de esta alta cantidad de personas, era de las especies que menos se movía en la bolsa, precisamente por la inexistencia de accionistas activos", expresó Moreno.

Bavaria, que deslistó su acción de la Bolsa en 2009, tenía para el cierre de la OPA de cancelación unos 7.698 accionistas perdidos, quienes en total abandonaron un portafolio de más \$88.398,04 millones.

En el tercer lugar de los títulos deslistados que tuvieron más accionistas perdidos al momento de su cancelación está Isagen, a la que no le aparecieron unos 5.000 socios cuando se retiró de la BVC en 2017.

Cabe mencionar que después de los deslistes, incluso varios años después, han aparecido accionistas que estaban perdidos y las empresas les han comprado sus títulos.

HEIDY MONTERROSA BLANCO
hmonterrosa@larepublica.com.co

ANÁLISIS

El rol de las fintech en la inclusión financiera

En Colombia, según cifras del Reporte de Inclusión Financiera 2020, solo 35,4% de los adultos en Colombia cuenta con un producto de crédito vigente. Es decir, que son casi 23 millones de personas las que posiblemente no cuentan o pueden acceder a un crédito para atender necesidades básicas o una emergencia familiar.

Las tres razones principales por las que esta situación se presenta son: los estrictos requisitos por parte de las entidades financieras para acceder a créditos, la dificultad logística que tienen las entidades bancarias para acceder a cier-

tos segmentos de la población y la falta de información sobre las condiciones de los clientes que aplican a un crédito. Las fintech han resuelto cada uno de estos problemas utilizando nuevas tecnologías con las cuales han creado productos que se adaptan a las personas que se encuentran excluidas del mercado bancario.

Por ejemplo, frente al problema de los requisitos, las fintech utilizan Inteligencia Artificial para evaluar de una manera innovadora y más comprensiva a ese segmento de la población que no tiene un historial crediticio o cuyo historial presenta problemas en el



MANUEL ALEMÁN
CEO Reg. Andina AlphaCredit

pasado. Utilizando esta tecnología, las fintech establecen requisitos de crédito que, a la vez de ser responsables desde el punto de vista financiero, son alcanzables por un número más alto de personas.

A lo anterior, hay que agregar que en la coyuntura mundial ha quedado demostrado el inmenso valor de las tecnologías que permiten el acceso remoto e inmediato a servicios básicos, como el crédito. Las

fintech han desarrollado la tecnología para que todo el proceso para acceder a un crédito, desde la validación de la identidad de un cliente hasta la firma de un pagaré, se pueda hacer a través de una app. De esta manera, es posible servir a poblaciones que no pueden o no quieren desplazarse a una oficina bancaria.

Finalmente, y para mejorar la información que se tiene de los clientes, muchas fintech utilizan fuentes de información alternativas que, luego de la autorización expresa de la persona interesada, pueden ser consultadas de manera remota e inmediata. Estas fuen-

tes van desde información de ingresos variables hasta el comportamiento de la persona en redes sociales.

Las fintech están jugando un rol crucial en el aumento de la inclusión financiera en Colombia y en el mundo en general.

En 2020 las personas han entendido el valor de las soluciones digitales para acceder a todo tipo de productos y servicios, incluyendo los financieros. En los próximos años veremos una profundización de esta tendencia y, gracias a ello, muchas más personas lograrán tener acceso a un crédito.

extraviados

● Accionistas perdidos
● Acciones perdidas

● 40.000.000	\$92.000,00
● 4.286.297	\$81.439,63
● 1.019.745	\$50.987,24
● 56.473.922	\$50.826,53
● 1.860.535	\$46.513,37
● 1.666.167	\$39.988,01
● 1.014.539	\$27.392,56
● 827.045	\$20.676,13
● 596.938	\$14.923,46
● 1.265.387	\$11.388,49
● 1.289.689	\$9.027,82
● 527.000	\$5.797,00
● 26.163.548	\$5.232,71
● 1.325.574	\$3.976,72
● 687.647	\$3.094,41
● 536.153	\$1.233,15
● 133.654	\$1.069,23
● 2.500.000	\$750,00
● 142.173.840	\$466.316,46

Fuente: Cálculos de Andrés Moreno con datos de la Superintendencia Financiera de Bogotá, SIF

Ecopetrol es la acción más líquida con mayor portafolio abandonado

De las acciones que registraron mayor liquidez a junio de este año, *Ecopetrol* es la que tiene el mayor número de accionistas perdidos, que son alrededor de 40.000, así como el mayor valor de portafolio abandonado, que sería de unos \$92.000 millones. En cuanto al mayor número de acciones perdidas entre los emisores con mayor liquidez según el índice de bursatilidad de mitad de año, *Grupo Aval* es el que tiene el mayor número de acciones perdidas, ya que estas estarían cerca de 56,47 millones.

5.000

ACCIONISTAS DE ISAGEN NO SE PRESENTARON A LA OPA DE CANCELACIÓN QUE REALIZÓ LA EMPRESA EN 2017.

Síganos en: www.larepublica.co
Con más información sobre las acciones del Gobierno por el Invierno.



SEGUROS. EL NEGOCIO SE PODRÍA CONCRETAR A PRINCIPIOS DE DICIEMBRE

Zurich se acerca a acuerdo de US\$4.000 millones por unidad de MetLife

NUEVA YORK
La suiza *Zurich Insurance Group* está en conversaciones avanzadas para adquirir la unidad de seguros de propiedad y accidentes (P&C) de *MetLife Inc.* en Estados Unidos para automóviles y viviendas por cerca de US\$4.000 millones, según personas familiarizadas con el asunto.

El acuerdo, ejecutado a través de su subsidiaria *Farmers Group Inc.*, expandiría el negocio de seguros generales de *Zurich Insurance*, mientras la industria lidia con las consecuencias de la pandemia de covid-19, que generó reclamos por interrupciones comerciales y cancelaciones de eventos.

También permitiría a *MetLife* salir de un negocio en el que enfrenta una feroz competencia de actores más grandes como *State Farm*, *Geico* y *Progressive Insurance*.

Su negocio de seguros generales se centra más en los seguros de automóviles, un área en la que las personas han realizado menos reclamos debido



El acuerdo de Zurich sería ejecutado a través de la subsidiaria *Farmers Group*.
Reuters

a que pasan menos tiempo en la carretera durante la pandemia.

Si las negociaciones concluyen con éxito, se podría anunciar un acuerdo a principios de diciembre, dijeron las fuentes. *MetLife* se negó a comentar, mientras que *Zurich* no respondió a una solicitud de comentarios.

MetLife, cuyas ofertas también incluyen seguros de vida, beneficios para empleados y administración de activos, a principios de este mes reportó una caída de 68% en las ganancias ajustadas del tercer trimestre en su división de

propiedad y accidentes en Estados Unidos, a US\$18 millones. La disminución fue impulsada por pérdidas catastróficas causadas por tormentas en Estados Unidos, dijo.

El director ejecutivo de la compañía con sede en Nueva York, *Michel Khalaf*, dijo durante su última llamada de ganancias trimestrales que el negocio de seguros generales tenía "una conexión estratégica importante" con el resto de *MetLife*, pero se negó a comentar si la vendería. *MetLife* ha recurrido a la negociación para moverse hacia áreas más rentables.

DESAFÍOS TECNOLÓGICOS DE LA

TRANSICIÓN ENERGÉTICA



ORGANIZA



Miguel Lotero Robledo
Viceministro de Energía



Leonardo Benítez
Director Global Energía Minsait



Luis Felipe Vélez
Vicepresidente Comercial de Celsa S.A. E.S.P.



Daniel Arango Ángel
Vicepresidente Ejecutivo de Gestión de Negocios de EPM

indra

minsait

An Indra company



ESCANEE EL CÓDIGO Y REGÍSTRESE FÁCIL DESDE SU CELULAR

INSCRIPCIÓN GRATIS

NOV
25
10 am

Bogotá: (1) 422 7600 ext. 41108 - 41170
Línea gratuita nacional: 01 8000 51 00 51
foroslarepublica@larepublica.com.co

larepublica.co/foros